

<b>COLEGIO PSICOPEDAGÓGICO EL ARTE DEL SABER – GUÍA DE TRABAJO</b>			
<b>ASIGNATURA: Sociales</b>	<b>GRADO: 8</b>	<b>PERIODO: III</b>	<b>FECHA: 10/08/20</b>

**TEMA: República de la Nueva Granada**

**Fecha límite de entrega: 14 de agosto de 2020**

### **La Gran Colombia**

Esta semana comenzaremos a ver como se empezaron a estructurar las nuevas naciones, centrándonos en la historia de Colombia durante la primera mitad del siglo XIX, comprendiendo que el país paso por varios procesos de cambio político, económico y social, en general debemos comprender que independizarnos ocasiono varios cambios, comenzando con la obligación de establecer un nuevo sistema de gobierno que dejara a tras las tradiciones de la colonia y que se centrara en el gobierno de carácter democrático, a través del establecimiento de nuevas leyes que determinararan los derechos y deberes de los pobladores.

Durante este periodo se dio lugar a un primer proceso denominado actualmente con el nombre de Gran Colombia, haciendo referencia al intento de unificar todo el sistema político y social de las regiones que habían sido liberadas por Simón Bolívar, este proceso iniciaría el 17 de diciembre de 1819, a través del Congreso de Angostura donde se proclamaría la república de Colombia; sin embargo, dicha republica llegaría a su fin por los conflictos ocasionados entre los políticos centralistas y federalistas, junto a las discusiones y protestas provenientes de las diferentes regiones de los países que integraban la república, unificación que por lo tanto vería su final a finales de 1820 e inicios de 1830 (EcuRed. 2019. Párr. 1).

Los antecedentes de la Gran Colombia se pueden rastrear desde antes de Simón Bolívar, sin embargo, al ser este el principal impulsor de la campaña de libertad nos concentraremos en esta figura histórica, podríamos decir que los ideales de Bolívar por crear una gran patria unificada se encuentran en su conocida Carta de Jamaica; sin embargo, dicho deseo no vería su realización sino hasta el año de 1819, cuando el congreso de Angostura aprobaría la unificación de todos los territorios que lograra liberar el ejercito independentista, la cual proclama la unificación de tres territorios: Venezuela, Colombia y Ecuador, Panamá para ese momento era parte del territorio colombiano; el gobierno proclamaría la existencia de un presidente, un vicepresidente y pequeños

vicepresidentes para cada departamento o capital, teniendo como centro jerárquico del gobierno a la ciudad de Bogotá (EcuRed. 2019. Párrs. 4 y 5).

Posteriormente, en el año de 1821, se daría el Congreso de Cúcuta donde quedaría establecida la constitución que regiría durante 8 años a la Gran Colombia, dicha constitución proclamaría el centralismo como la estructura del nuevo gobierno, establecería las tres ramas del poder: ejecutiva, legislativa y judicial; además ratifico a Simón Bolívar como Presidente, a Santander como vicepresidente y nombraría a la ciudad de Bogotá como la capital de todo el gobierno, además que instauro la bandera tricolor creada por el venezolano Francisco de Miranda (EcuRed. 2019. Párr. 7).

La importancia de la creación de una nación como esa era bastante impresionante, al punto de que varios representantes de los pueblos europeos y americanos la empezaron a considerar como una de las grandes naciones del futuro (EcuRed. 2019. Párr. 8); sin embargo, dicha estructura solo viviría durante 10 años, debido a varios procesos y motivos de índoles políticos, económicos y sociales, de los cuales destacaremos los conflictos entre el centralismo y el federalismo, junto con los disgustos por problemas existentes al interior de las diferentes regiones de la nueva nación, en general podríamos mencionar los siguientes (EcuRed. 2019. Párrs. 9 y 10):

- El territorio era muy extenso y las comunicaciones muy difíciles.
- La crisis económica ocasionada por la campaña de independencia.
- La escasez en la producción y en el comercio.
- Los desacuerdos de los demás gobernantes con el gobierno de la ciudad de Bogotá.
- La ausencia de Bolívar y los conflictos entre Santander y Páez que no permitirían la unificación política.
- Las diferencias culturales y sociales de los habitantes.
- No se logró desarrollar un sentido patriótico o de nación.
- Las regiones no estaban de acuerdo con un gobierno centralista.
- La oligarquía o elites económicas y políticas siempre se opusieron a la idea de unificación.
- Las demás regiones se sentían relegadas debido a la instauración de la ciudad de Bogotá como la capital de toda la república.

Todas estas razones terminarían llevando al final de la primer república de Colombia, acabando así con la posición de Bolívar en el gobierno, el cual hallaría su fin el 17 de diciembre de 1830, muriendo por tuberculosis en la ciudad de Santa Marta.

**Fuentes:**

- EcuRed (2019) Gran Colombia. Disponible en: [https://www.ecured.cu/Gran\\_Colombia](https://www.ecured.cu/Gran_Colombia)  
Consultado el 4 de agosto de 2020.

**Actividades:**

Todas las actividades deben de ser enviadas por medio de la plataforma de Nota Escolar.

1. La actividad de esta semana será desarrollada en clase, por lo cual es vital la asistencia del estudiante, en caso de no poder participar en la clase el estudiante deberá desarrollar una breve reflexión sobre lo que es una nación, que es lo que vincula al pueblo de un país y porque es importante para una nación que las personas se reconozcan como iguales.

Link o enlace para la clase:

Tema: Clase Octavo Martes 11 de Julio

Hora: 11 ago 2020 07:00 AM

<https://us04web.zoom.us/j/7690466940?pwd=WWI2TjJhT29rKzZXaW9EeG9nZDQxQT09>

ID de reunión: 769 046 6940

Código de acceso: 2SVF4T

